

ファシリテーションサミット終了しました

6月17日（土）18日（日）に、日本ファシリテーション協会（FAJ）主催の「ファシリテーションサミット 2023 名古屋」が開催されました。実行委員として参加しました。

☆ファシリテーションサミットとは？

2021年から毎年1回開催しています。主催はNPO 法人日本ファシリテーション協会。

実は2020年に第一回を開催するよう準備を進めていたのですが、コロナ禍となり、開催を断念しました。そして、翌年、完全オンラインで開催しました。去年は東京での開催で、対面+オンラインでの開催。そして、今年も対面+オンラインの開催となりました。

オンラインでのワークショップスキルを積み上げてきましたので、そのノウハウを活用して、対面でもオンラインでも差が出ないような配慮を心掛けました。

☆分科会もたくさん！

対面でのワークショップ9、オンラインでのワークショップが17、そして、ポスターセッションも対面とオンライン、さらに、ハイブリッドでの出展もありました。ワークショップは、できるだけFAJ以外の方々に出展していただく！とお声かけしました。コンサルタント、教育関係の方、大学の先生（情報工学）、日本舞踊の家元など多彩なみなさまにご協力いただきました。（みなさま、ありがとうございました。）

ポスターセッション会場は、たいへん賑わって活気があり、コロナ禍を潜り抜けたのだという実感がわいてきました。

ワークショップでは、やはり久しぶりに対面に出展したい、参加したいという方が多かったようです。

ファシリテーション・サミット
名古屋2023



☆実行委員会は

昨年9月ごろに立ち上げ、まずは会場を確保しました。その後、週に1回のペースでオンラインのミーティングを重ねました。実行委員は、名古屋、名古屋周辺に人だけでなく、浜松や東京からも参加してくださいました。オンラインの強みを十分に発揮できたのでは！

会場の下見などは実際に会場へ行かないとできないこともありましたが、オンラインでできることはオンラインで行いました。前日に会場で初めての対面という方もいらして。

*ふりかえりをすると、コロナ禍でイベントを開催するノウハウをすっかり忘れていたことに気が付きました。これからは、従来のノウハウを取捨選択し、新しいノウハウを作っていくのだな。とアフターコロナを楽しんでいこう！と思いました。